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Fondazione Carispezia celebra
trent’anni dalla propria costitu-
zione donando all’Asl un video-
dermatoscopio, apparecchiatu-
ra innovativa utile nell’individua-
zione di patologie cutanee on-
cologiche. L’iniziativa è stata
realizzata per affiancare i festeg-
giamenti del trentennale delle
Fondazioni di origine bancaria,
nate tra il 1991 e il 1992 a segui-
to della cosiddetta ’Legge Ama-
to’ che sancì la separazione del-
le attività filantropiche da quel-
le creditizie delle casse di rispar-
mio.
Con questo gesto Fondazione
Carispezia ribadisce l’impegno
e la vicinanza alla cittadinanza,
promuovendo, al contempo,
tre giorni dedicati alla preven-
zione. Il 12 e 14 novembre nei lo-
cali della Fondazione alla Spe-
zia, e il 1° dicembre all’ospedale
San Bartolomeo di Sarzana, ver-
rà effettuato uno screening der-
matologico gratuito per il con-
trollo dei nei. La visita sarà a cu-
ra di un’equipe composta da un
infermiere, un dermatologo e
un chirurgo plastico. Qualora
durante la visita fossero indivi-
duate lesioni a rischio verranno
indagate con il videodermato-
scopio e, se utile, avverrà una
consulenza chirurgico plastica

(Per prenotare è possibile chia-
mare lo 0187 604288 esclusiva-
mente giovedì 10 e venerdì 11 no-
vembre dalle 9 alle 12). Il Presi-
dente di Fondazione Carispezia
Andrea Corradino ha dichiarato:
«Questa donazione a favore
dell’azienda sanitaria rappresen-
ta un intervento simbolico, rea-
lizzato per il trentennale ricorso
quest’anno, con cui vogliamo ri-
badire il cuore della visione che
è alla base dell’azione della Fon-
dazione: rispondere ai bisogni
della nostra comunità, parteci-
pando allo sforzo collettivo di
migliorare la vita delle perso-
ne». Grazie a questo impegno

sarà messo a disposizione dei
medici un macchinario efficace
che li aiuterà ad offrire cure ade-
guate e tempestive. A sottolinea-
re questo aspetto è il direttore
generale di Asl5 Paolo Cavagna-
ro: «La collaborazione tra Fonda-
zione e Asl5 è molto importante,
in Asl5 abbiamo lavorato alla ri-
duzione dei tempi di attesa per
le visite dermatologiche, grazie
a questo strumento faremo me-
glio nella prevenzione e potre-
mo osservare in modo più accu-
rato i nei, il videodermatoscopio
sarà fondamentale per interveni-
re in modo mirato».
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Quale scuola superiore sceglie-
re per il proprio futuro? Per aiu-
tare i giovanissimi studenti in
uscita dalla scuola secondaria
di I grado verso una scelta con-
sapevole tra licei, istituti tecnici
e professionali, con particolare
attenzione ai nuovi indirizzi, nel
quadro della annuale iniziativa
regionale “Orientamenti”, avrà
luogo il salone locale dell’orien-
tamento scolastico organizzato
dal Comune della Spezia in col-
laborazione con ministero
dell’Istruzione tramite l’Ufficio
scolastico regionale, Provincia
della Spezia, Agenzia regionale
per il lavoro, la formazione e
l’accreditamento, e con la parte-
cipazione della Camera di com-
mercio Riviere di Liguria. «Una
bussola per i più giovani, ecco
’Orientati al futuro’ – dichiara il
sindaco della Spezia Pierluigi Pe-
racchini –, la Mediateca si tra-

sforma in un salone dell’orienta-
mento scolastico rivolto a tutti
gli studenti di terza media che
devono decidere quale scuola
superiore scegliere. Un’occasio-
ne di incontro importante per i
nostri ragazzi». Da giovedì 10 a
sabato 12 novembre, alla Media-
teca regionale ligure di via Firen-
ze, verrà infatti presentata l’am-
pia offerta di istruzione superio-
re presente a livello provinciale,
coinvolgendo gli istituti di istru-
zione secondaria di secondo
grado e gli enti di formazione
che offrono percorsi di istruzio-
ne e formazione professionale.
Si terranno presentazioni, testi-
monianze e incontri di orienta-
mento. Il programma generale
è disponibile su http://www.co-
mune.laspezia.it/Comunichia-
mo/Notizie/Orientamenti-salo-
ne-La-Spezia-10-12-novembre-2
022/

Fondazione compie 30 anni
e regala... la prevenzione
Grazie alla generosità dell’ente di via Chiodo, l’Asl ha ottenuto un dermatoscopio
In programma anche tre giornate di screening gratuito per il controllo dei nei

Formazione

Quale scuola superiore scegliere?
’Orientati al futuro’ in Mediateca

Andrea Corradino, Paolo Cavagnaro e il chirurgo plastico Eleonora Canini

La giunta Peracchini ha delibe-
rato, su proposta dell’assessore
al Commercio Marco Frascato-
re, l’autorizzazione allo svolgi-
mento della manifestazione
“Fattoria in città”. «Un appunta-
mento ormai immancabile nel
calendario spezzino che torna,
con ancora più espositori e atti-
vità» dichiara il sindaco della
Spezia Pierluigi Peracchini.
L’evento avrà luogo domenica
27 novembre in piazza Cavour
ed è divenuto un appuntamen-
to fisso nell’agenda delle mani-
festazioni organizzate dal Co-

mune. In questa edizione sarà al-
lestita una mostra mercato di
produttori delle eccellenze tipi-
che locali e dei territori limitrofi,
inoltre verrà allestita l’esposizio-
ne in appositi recinti degli ani-
mali da fattoria di aziende locali
e saranno realizzati laboratori lu-
dico-educativi per bambini e ra-
gazzi. Saranno presenti circa
100 espositori tra produttori, as-
sociazioni di categoria e consor-
zi, che proporranno degustazio-
ni e porranno in vendita prodot-
ti agricoli, alimentari e artigiana-
li tipici.

Spezia calcio femminile

Verso l’Academy di Abu Dhabi

La delegata del Governo per lo
sviluppo dello sport femminile
degli Emirati Arabi ad Abu Dha-
bi, Rehab Abdulla Saeed Al Hari-
thy, ha incontrato ieri in munici-
pio il sindaco Pierluigi Peracchi-
ni. «È un onore per la nostra cit-
tà avere l’opportunità di costrui-
re un rapporto di amicizia e di
scambio come questo, dal pun-
to di vista turistico, culturale e
sportivo. Da qui spero che na-
sca un rapporto di collaborazio-
ne nell’interesse reciproco – di-
chiara Peracchini – . La Spezia è
una città ormai internazionale.
Ringrazio lo Spezia calcio fem-
minile per questa opportunità
di incontro, diamo la nostra as-
soluta disponibilità a lavorare in-
sieme perché lo sport femmini-

le è un traino per ribadire, anco-
ra una volta, il diritto delle don-
ne a essere valorizzate, tutelate
e di ricoprire il ruolo nella socie-
tà fondamentale per il nostro fu-
turo». A questo proposito nasce-
rà pertanto un Comitato di pro-
getto composto da tre membri
locali e tre membri ad Abu Dha-
bi. Si è inoltre parlato della pros-
sima inaugurazione, a fine mese
ad Abu Dhabi, dell’Academy di
calcio femminile italiana colle-
gata allo Spezia femminile, pre-
sente all’incontro con il diretto-
re sportivo e socio Academy
Abu Dhabi, Alfredo Piro, il coor-
dinatore generale Stefano Sene-
se, il vicepresidente Armando
Conte e Nicolas Rognoni, re-
sponsabile Academy.

Appuntamenti d’autunno

In piazza Cavour la Fattoria in città

LA SPEZIA
Affittasi immobile commerciale 
appena restaurato di 170mq 
più tre servizi, area esterna 

di 1000 mq. collocato 
a 500 metri dal centro 
in posizione strategica.

 PER INFO TELEFONARE 
348.2224522



FARMACIE

Da sinistra Andrea Corradino, Eleonora Canini e Paolo Cavagnaro

oggi commissione sanit‡ in comune

Melley e Centi (LeAli):
´Troviamo soluzioni
per gli Oss licenziatiª

Silva Collecchia / LA SPEZIA

Sar‡ eseguito anche nella sede 
spezzina di Fondazione Cari-
spe lo screening dermatologi-
co gratuito promosso da Asl 5. 
L�annuncio Ë stato dato ieri nel 
corso della presentazione del 
nuovo strumento  donato  da  
Fondazione al reparto di Der-
matologia di Asl 5 per celebra-
re i primi 30 anni della Fonda-
zione stessa. L�apparecchiatu-
ra, digitale e computerizzata, 
permette di osservare ad alta 
risoluzione le strutture della 
cute invisibili a occhio nudo, 
dimostrandosi un importante 
supporto per la prevenzione e 
diagnosi  precoce  dei  tumori  
cutanei.

Anche alla Spezia la patolo-

gia oncologica cutanea, Ë in au-
mento, sia per l�et‡ avanzata 
della popolazione e la conse-
guente esposizione a fattori di 
rischio, sia per una maggiore 
attenzione  dei  pazienti  alla  
prevenzione. Per questo Asl 5, 
con la collaborazione di Fonda-
zione Carispezia, in occasione 
della donazione del videoder-
matoscopio,  dedicher‡  tre  
giornate di prevenzione il 12 e 
14 novembre presso i locali di 
Fondazione alla Spezia e l�1 di-
cembre all�ospedale San Barto-
lomeo di Sarzana, in cui verr‡ 
effettuato uno screening der-
matologico gratuito per il con-
trollo  dei  nei  da  un�equipe  
composta  da  un  infermiere,  
un dermatologo e un chirurgo 
plastico. ́ Dalla sua costituzio-

ne nel 1992 Fondazione Cari-
spezia Ë sempre stata al fianco 
di enti, istituzioni e organizza-
zioni del nostro territorio per il 
bene comune o ha detto il pre-
sidente  di  Fondazione,  An-
drea Corradino o Questa dona-
zione a favore di Asl 5 rappre-
senta un intervento simbolico, 
realizzato per il trentennale ri-
corso quest�anno, con cui vo-
gliamo ribadire il cuore della 
visione che Ë alla base dell�azio-
ne della Fondazione: risponde-
re ai bisogni della nostra comu-
nit‡, partecipando allo sforzo 
collettivo di migliorare la vita 
delle personeª. ́ Questa impor-

tante donazione conferma, an-
cora  una  volta,  la  vicinanza  
della  Fondazione  Carispezia  
che  ringrazio  -  alla  nostra  
azienda e alla cittadinanza o 
commenta Paolo Cavagnaro, 
Direttore Generale di Asl 5 o 
Abbiamo avviato da qualche 
tempo l�implementazione del 
reparto di Dermatologia cosÏ 
da potenziare questa branca 
specialistica. » di pochi giorni 
fa l�assunzione a tempo inde-
terminato di un dermatologo 
proprio al fine di ridurre i tem-
pi d�attesa per le visite. L�acqui-
sizione del videodermatosco-
pio, quindi, si inserisce perfet-

tamente  in  questo  percorso  
gi‡ avviatoª.

L�accesso alle visite Ë su pre-
notazione chiamando al nume-
ro 0187/604288 solo giovedÏ 
10 e venerdÏ 11 novembre dal-
le 9 alle 12. Lo screening sar‡ 
eseguito da un�equipe formata 
da un dermatologo e un chirur-
go plastico: qualora venissero 
identificate  dal  dermatologo  
delle lesioni a rischio, queste 
verranno eventualmente inda-
gate con il videodermatosco-
pio e, se meritevoli di consulen-
za chirurgico plastica, questa 
avverr‡ contestualmente. �
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il bollettino covid

I nuovi positivi sono 139
Ricoverati a quota 44

LA SPEZIA

Oggi alle 17 alla Spezia si riu-
nir‡  la  Commissione  sanit‡  
del  Comune  per  discutere  
sull�annosa vicenda degli Oss 
licenziati. ´Chi ha ruoli politi-
ci di responsabilit‡ in Regione 
ed in Comune non pare dan-
narsi per trovare soluzioni rea-
li per la sorte degli Oss, la cui si-
tuazione  rischia  di  cadere  
nell�oblio o nel dimenticatoio 
- dicono Guido Melley e Rober-
to Centi, LeAli a Spezia - Per 
questo come gruppo consilia-

re  abbiamo  ripreso  ancora  
una volta l�iniziativa politica 
chiedendo  in  via  d�urgenza  
una  apposita  seduta  della  
Commissione Sanit‡ del Co-
mune prevista oggi. Ci sono 
circa 100 lavoratori del com-
parto sociosanitario che, do-
po aver dato tanto, oggi sono 
senza lavoro, stanno riceven-
do (non tutti e dopo mille tri-
bolazioni  burocratiche)  una  
misera indennit‡ di cassa inte-
grazione  e  soprattutto  non  
hanno prospettive certe per il 
loro futuro o sottolineano Mel-
ley e Centi - Abbiamo chiesto 
un confronto sempre in com-
missione anche con i  vertici  
Asl5, dai quali ci attendiamo 
una decisa accelerazione per 
risolvere i problemi occupazio-
nali di questi lavoratori, ed an-
che con la stessa Giunta comu-
nale che purtroppo ne� nella 
passata amministrazione ne�  
in quella attuale ha mai dimo-

strato particolare attenzione a 
questa drammatica vertenza. 
A sostegno della causa degli 
Oss Ë nostra ferma intenzione 
riavviare il confronto con i Sin-
dacati per fare il punto prima 
di tutto sullo stato di erogazio-
ne della CIG e della scadenza 
prevista a fine anno. Dobbia-
mo chiarire se e con quali mo-
dalit‡ sta per essere avviata la 
procedura di chiamata diretta 
da parte di Asl, in forza dell�e-
mendamento  Rossomando,  
quanti operatori saranno coin-
volti ed in quanto tempo avver-
r‡ il loro ingresso negli organi-
ci stabili  dell�azienda sanita-
ria . Ma non basta. Dobbiamo 
esigere  chiarezza  infine  sul  
piano di salvaguardia occupa-
zionale per il restante numero 
di Oss che resteranno esclusi 
dalla  prima  fase  di  recluta-
mento ed il cui destino lavora-
tivo non puÚ e non deve essere 
senza sbocchiª. �

la segnalazione di una lettrice delle cinque terre

´Ambulatorio stomizzati
goccia di buona sanit‡
Un aiuto indispensabileª

NUMERO UNICO
EMERGENZE 112

FARMACIE APERTE 

24 ORE SU 24

La Spezia:
Del Porto, via V. Veneto
Sarzana
Piola, via Mazzini
Lerici
Ghigliazza, via Mantegazza 
(S. Terenzo)
Portovenere
Balzarotti, via Roma (Le Grazie)
Vezzano Ligure e Arcola
Del Popolo, (Vezzano)
Levanto
Zoppi, via Garibalbi
Val di Vara
Orlando, Pignone

Varese Ligure
Basteri
Luni
Di Luni, via Brodolini
S. Stefano Magra
Salvan

OSPEDALI

La Spezia
SantȅAndrea 0187-533.111
Sarzana
San Bartolomeo 0187-6041
Levanto
San NicolÚ 0187-800.409 
e 410

GUARDIA MEDICA

Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187-026198

servir‡ per la diagnosi precoce

Prevenzione tumori
Fondazione Carispezia
dona a Dermatologia
uno strumento hi-tech
Il presidente Corradino: ´Vicini ai bisogni della comunit‡ª
Il direttore di Asl 5 Cavagnaro: ´Reparto gi‡ potenziatoª

LA SPEZIA

Ieri in provincia della Spe-
zia ci sono stati 139 nuovi 
tamponi positivi. Gli spezzi-
ni affetti da coronavirus so-
no scesi a 1379 e negli ospe-
dali locali sono ricoverati 44 
positivi: 5 in pi˘ rispetto al 
giorno prima. Tra questi vi Ë 
un paziente in Terapia In-
tensiva  all�ospedale  della  
Spezia dove sono ricoverati 
altre 4 persone. Nei reparti 
Covid dell�ospedale di Sar-
zana i ricoverati sono 39. In 
tutta  la  Liguria  sono  stati  
988 i nuovi positivi a fronte 

di 1.215 tamponi molecola-
ri a cui si aggiungono 5.995 
test antigenici rapidi men-
tre sono 609.654 casi positi-
vi totali da inizio emergen-
za. Attualmente in tutta la 
Regione ci sono 10.344 per-
sone positive, ben 112 in me-
no rispetto a ieri. I ricoverati 
in ospedale sono 236, sei in 
meno rispetto al giorno pri-
ma , di cui 4 in Terapia Inten-
siva. In isolamento domici-
liare, ci sono 6.028 persone, 
89 in meno di ieri. I nuovi 
guariti  sono invece 1.096, 
per un totale da inizio emer-
genza di 593.672. � Una protesta degli Oss spezzini

Le visite gratuite si si svolge-
ranno : sabato 12 dalle 9 alle 
13 e dalle 14 alle 18 nella se-
de della  Fondazione  di  via  
Chiodo 36. Il 14 dalle 9 alle 
13 e dalle 14 alle 18 e giovedÏ 
17 novembre dalle 14 alle 18 
all� ospedale San Bartolomeo 
di Sarzana nel Reparto di Der-
matologia. Asl 5 assicura che 
se l�iniziativa funzioner‡ mol-
to probabilmente nei prossi-
mi mesi sar‡ ripetuta. 

sabato 12, il 14 e il 17

Visite gratuite
anche nella sede
di via Chiodo

CINQUE TERRE

Una notizia positiva che ri-
guarda la  sanit‡  pubblica  
spezzina che fa ben spera-
re. 

» il caso di un�anziana si-
gnora che vive nelle 5 Terre 
che ci racconta una storia di-
versa rispetto a quelle che 
ascoltiamo quasi ogni gior-
no e che riaccende la spe-
ranza in tutti noi per una sa-

nit‡ pubblica che funzioni 
al servizio della popolazio-
ne. 

´Nel cuore della malasa-
nit‡ spezzina vorrei segna-
lare una piccola, ma grande 
goccia di buona sanit‡ o scri-
ve V. S. di 86 anni o Ho avu-
to la sfortuna di dover af-
frontare una grave patolo-
gia del retto e quindi come 
conseguenza sono portatri-
ce di istomiaw. Durante que-

sto periodo difficile ho avu-
to la grande fortuna di in-
contrare  sulla  mia  strada  
persone molto professiona-
li,  ma soprattutto umane. 
L�ambulatorio degli stomiz-
zati spezzini Ë la goccia di 
buona  sanit‡  o  spiega  la  
pensionata  o  Si  tratta  di  
una realt‡ supportata ade-
guatamente con strumenti 
e personale adeguato. Pro-
fessionisti  che  danno  un  
grande aiuto alle  persone 
che come me si trovano in 
questo stato, che affronta-
no patologie molto serie sia 
dal punto di vista fisico sia 
da quello mentale a causa 
del cambio di abitudini e di 
vita in genere. Concludo di-
cendo che bisogna sempre 
e comunque preservare ciÚ 
che funziona bene e smet-

terla di tagliare di continuo 
risorse che sono fondamen-
tali per la cura dei pazientiª

L�Ambulatorio stomizza-
ti si trova alla Spezia in via 
Sardegna ed Ë aperto al pub-
blico il lunedÏ e il giovedÏ 
dalle 9 alle 11. 

Il termine stomia, indica 
generalmente una procedu-
ra chirurgica volta a creare 
un�apertura a livello dell�ad-
dome con lo scopo di con-
sentire la fuoriuscita delle 
sostanze di scarto dall�orga-
nismo nel caso in cui, a cau-
sa di un tumore, di una ma-
lattia infiammatoria croni-
ca intestinale o un trauma, 
sia stato necessario rimuo-
vere un tratto di intestino o 
dell�apparato urinario �

S. COLL. 
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oggi commissione sanit‡ in comune

Melley e Centi (LeAli):
´Troviamo soluzioni
per gli Oss licenziatiª
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Sar‡ eseguito anche nella sede 
spezzina di Fondazione Cari-
spe lo screening dermatologi-
co gratuito promosso da Asl 5. 
L�annuncio Ë stato dato ieri nel 
corso della presentazione del 
nuovo strumento  donato  da  
Fondazione al reparto di Der-
matologia di Asl 5 per celebra-
re i primi 30 anni della Fonda-
zione stessa. L�apparecchiatu-
ra, digitale e computerizzata, 
permette di osservare ad alta 
risoluzione le strutture della 
cute invisibili a occhio nudo, 
dimostrandosi un importante 
supporto per la prevenzione e 
diagnosi  precoce  dei  tumori  
cutanei.

Anche alla Spezia la patolo-

gia oncologica cutanea, Ë in au-
mento, sia per l�et‡ avanzata 
della popolazione e la conse-
guente esposizione a fattori di 
rischio, sia per una maggiore 
attenzione  dei  pazienti  alla  
prevenzione. Per questo Asl 5, 
con la collaborazione di Fonda-
zione Carispezia, in occasione 
della donazione del videoder-
matoscopio,  dedicher‡  tre  
giornate di prevenzione il 12 e 
14 novembre presso i locali di 
Fondazione alla Spezia e l�1 di-
cembre all�ospedale San Barto-
lomeo di Sarzana, in cui verr‡ 
effettuato uno screening der-
matologico gratuito per il con-
trollo  dei  nei  da  un�equipe  
composta  da  un  infermiere,  
un dermatologo e un chirurgo 
plastico. ́ Dalla sua costituzio-

ne nel 1992 Fondazione Cari-
spezia Ë sempre stata al fianco 
di enti, istituzioni e organizza-
zioni del nostro territorio per il 
bene comune o ha detto il pre-
sidente  di  Fondazione,  An-
drea Corradino o Questa dona-
zione a favore di Asl 5 rappre-
senta un intervento simbolico, 
realizzato per il trentennale ri-
corso quest�anno, con cui vo-
gliamo ribadire il cuore della 
visione che Ë alla base dell�azio-
ne della Fondazione: risponde-
re ai bisogni della nostra comu-
nit‡, partecipando allo sforzo 
collettivo di migliorare la vita 
delle personeª. ́ Questa impor-

tante donazione conferma, an-
cora  una  volta,  la  vicinanza  
della  Fondazione  Carispezia  
che  ringrazio  -  alla  nostra  
azienda e alla cittadinanza o 
commenta Paolo Cavagnaro, 
Direttore Generale di Asl 5 o 
Abbiamo avviato da qualche 
tempo l�implementazione del 
reparto di Dermatologia cosÏ 
da potenziare questa branca 
specialistica. » di pochi giorni 
fa l�assunzione a tempo inde-
terminato di un dermatologo 
proprio al fine di ridurre i tem-
pi d�attesa per le visite. L�acqui-
sizione del videodermatosco-
pio, quindi, si inserisce perfet-

tamente  in  questo  percorso  
gi‡ avviatoª.

L�accesso alle visite Ë su pre-
notazione chiamando al nume-
ro 0187/604288 solo giovedÏ 
10 e venerdÏ 11 novembre dal-
le 9 alle 12. Lo screening sar‡ 
eseguito da un�equipe formata 
da un dermatologo e un chirur-
go plastico: qualora venissero 
identificate  dal  dermatologo  
delle lesioni a rischio, queste 
verranno eventualmente inda-
gate con il videodermatosco-
pio e, se meritevoli di consulen-
za chirurgico plastica, questa 
avverr‡ contestualmente. �
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I nuovi positivi sono 139
Ricoverati a quota 44

LA SPEZIA

Oggi alle 17 alla Spezia si riu-
nir‡  la  Commissione  sanit‡  
del  Comune  per  discutere  
sull�annosa vicenda degli Oss 
licenziati. ´Chi ha ruoli politi-
ci di responsabilit‡ in Regione 
ed in Comune non pare dan-
narsi per trovare soluzioni rea-
li per la sorte degli Oss, la cui si-
tuazione  rischia  di  cadere  
nell�oblio o nel dimenticatoio 
- dicono Guido Melley e Rober-
to Centi, LeAli a Spezia - Per 
questo come gruppo consilia-

re  abbiamo  ripreso  ancora  
una volta l�iniziativa politica 
chiedendo  in  via  d�urgenza  
una  apposita  seduta  della  
Commissione Sanit‡ del Co-
mune prevista oggi. Ci sono 
circa 100 lavoratori del com-
parto sociosanitario che, do-
po aver dato tanto, oggi sono 
senza lavoro, stanno riceven-
do (non tutti e dopo mille tri-
bolazioni  burocratiche)  una  
misera indennit‡ di cassa inte-
grazione  e  soprattutto  non  
hanno prospettive certe per il 
loro futuro o sottolineano Mel-
ley e Centi - Abbiamo chiesto 
un confronto sempre in com-
missione anche con i  vertici  
Asl5, dai quali ci attendiamo 
una decisa accelerazione per 
risolvere i problemi occupazio-
nali di questi lavoratori, ed an-
che con la stessa Giunta comu-
nale che purtroppo ne� nella 
passata amministrazione ne�  
in quella attuale ha mai dimo-

strato particolare attenzione a 
questa drammatica vertenza. 
A sostegno della causa degli 
Oss Ë nostra ferma intenzione 
riavviare il confronto con i Sin-
dacati per fare il punto prima 
di tutto sullo stato di erogazio-
ne della CIG e della scadenza 
prevista a fine anno. Dobbia-
mo chiarire se e con quali mo-
dalit‡ sta per essere avviata la 
procedura di chiamata diretta 
da parte di Asl, in forza dell�e-
mendamento  Rossomando,  
quanti operatori saranno coin-
volti ed in quanto tempo avver-
r‡ il loro ingresso negli organi-
ci stabili  dell�azienda sanita-
ria . Ma non basta. Dobbiamo 
esigere  chiarezza  infine  sul  
piano di salvaguardia occupa-
zionale per il restante numero 
di Oss che resteranno esclusi 
dalla  prima  fase  di  recluta-
mento ed il cui destino lavora-
tivo non puÚ e non deve essere 
senza sbocchiª. �

la segnalazione di una lettrice delle cinque terre

´Ambulatorio stomizzati
goccia di buona sanit‡
Un aiuto indispensabileª
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San Bartolomeo 0187-6041
Levanto
San NicolÚ 0187-800.409 
e 410

GUARDIA MEDICA

Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187-026198

servir‡ per la diagnosi precoce

Prevenzione tumori
Fondazione Carispezia
dona a Dermatologia
uno strumento hi-tech
Il presidente Corradino: ´Vicini ai bisogni della comunit‡ª
Il direttore di Asl 5 Cavagnaro: ´Reparto gi‡ potenziatoª

LA SPEZIA

Ieri in provincia della Spe-
zia ci sono stati 139 nuovi 
tamponi positivi. Gli spezzi-
ni affetti da coronavirus so-
no scesi a 1379 e negli ospe-
dali locali sono ricoverati 44 
positivi: 5 in pi˘ rispetto al 
giorno prima. Tra questi vi Ë 
un paziente in Terapia In-
tensiva  all�ospedale  della  
Spezia dove sono ricoverati 
altre 4 persone. Nei reparti 
Covid dell�ospedale di Sar-
zana i ricoverati sono 39. In 
tutta  la  Liguria  sono  stati  
988 i nuovi positivi a fronte 

di 1.215 tamponi molecola-
ri a cui si aggiungono 5.995 
test antigenici rapidi men-
tre sono 609.654 casi positi-
vi totali da inizio emergen-
za. Attualmente in tutta la 
Regione ci sono 10.344 per-
sone positive, ben 112 in me-
no rispetto a ieri. I ricoverati 
in ospedale sono 236, sei in 
meno rispetto al giorno pri-
ma , di cui 4 in Terapia Inten-
siva. In isolamento domici-
liare, ci sono 6.028 persone, 
89 in meno di ieri. I nuovi 
guariti  sono invece 1.096, 
per un totale da inizio emer-
genza di 593.672. � Una protesta degli Oss spezzini

Le visite gratuite si si svolge-
ranno : sabato 12 dalle 9 alle 
13 e dalle 14 alle 18 nella se-
de della  Fondazione  di  via  
Chiodo 36. Il 14 dalle 9 alle 
13 e dalle 14 alle 18 e giovedÏ 
17 novembre dalle 14 alle 18 
all� ospedale San Bartolomeo 
di Sarzana nel Reparto di Der-
matologia. Asl 5 assicura che 
se l�iniziativa funzioner‡ mol-
to probabilmente nei prossi-
mi mesi sar‡ ripetuta. 

sabato 12, il 14 e il 17

Visite gratuite
anche nella sede
di via Chiodo

CINQUE TERRE

Una notizia positiva che ri-
guarda la  sanit‡  pubblica  
spezzina che fa ben spera-
re. 

» il caso di un�anziana si-
gnora che vive nelle 5 Terre 
che ci racconta una storia di-
versa rispetto a quelle che 
ascoltiamo quasi ogni gior-
no e che riaccende la spe-
ranza in tutti noi per una sa-

nit‡ pubblica che funzioni 
al servizio della popolazio-
ne. 

´Nel cuore della malasa-
nit‡ spezzina vorrei segna-
lare una piccola, ma grande 
goccia di buona sanit‡ o scri-
ve V. S. di 86 anni o Ho avu-
to la sfortuna di dover af-
frontare una grave patolo-
gia del retto e quindi come 
conseguenza sono portatri-
ce di istomiaw. Durante que-

sto periodo difficile ho avu-
to la grande fortuna di in-
contrare  sulla  mia  strada  
persone molto professiona-
li,  ma soprattutto umane. 
L�ambulatorio degli stomiz-
zati spezzini Ë la goccia di 
buona  sanit‡  o  spiega  la  
pensionata  o  Si  tratta  di  
una realt‡ supportata ade-
guatamente con strumenti 
e personale adeguato. Pro-
fessionisti  che  danno  un  
grande aiuto alle  persone 
che come me si trovano in 
questo stato, che affronta-
no patologie molto serie sia 
dal punto di vista fisico sia 
da quello mentale a causa 
del cambio di abitudini e di 
vita in genere. Concludo di-
cendo che bisogna sempre 
e comunque preservare ciÚ 
che funziona bene e smet-

terla di tagliare di continuo 
risorse che sono fondamen-
tali per la cura dei pazientiª

L�Ambulatorio stomizza-
ti si trova alla Spezia in via 
Sardegna ed Ë aperto al pub-
blico il lunedÏ e il giovedÏ 
dalle 9 alle 11. 

Il termine stomia, indica 
generalmente una procedu-
ra chirurgica volta a creare 
un�apertura a livello dell�ad-
dome con lo scopo di con-
sentire la fuoriuscita delle 
sostanze di scarto dall�orga-
nismo nel caso in cui, a cau-
sa di un tumore, di una ma-
lattia infiammatoria croni-
ca intestinale o un trauma, 
sia stato necessario rimuo-
vere un tratto di intestino o 
dell�apparato urinario �

S. COLL. 
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Da sinistra Andrea Corradino, Eleonora Canini e Paolo Cavagnaro

oggi commissione sanit‡ in comune

Melley e Centi (LeAli):
´Troviamo soluzioni
per gli Oss licenziatiª

Silva Collecchia / LA SPEZIA

Sar‡ eseguito anche nella sede 
spezzina di Fondazione Cari-
spe lo screening dermatologi-
co gratuito promosso da Asl 5. 
L�annuncio Ë stato dato ieri nel 
corso della presentazione del 
nuovo strumento  donato  da  
Fondazione al reparto di Der-
matologia di Asl 5 per celebra-
re i primi 30 anni della Fonda-
zione stessa. L�apparecchiatu-
ra, digitale e computerizzata, 
permette di osservare ad alta 
risoluzione le strutture della 
cute invisibili a occhio nudo, 
dimostrandosi un importante 
supporto per la prevenzione e 
diagnosi  precoce  dei  tumori  
cutanei.

Anche alla Spezia la patolo-

gia oncologica cutanea, Ë in au-
mento, sia per l�et‡ avanzata 
della popolazione e la conse-
guente esposizione a fattori di 
rischio, sia per una maggiore 
attenzione  dei  pazienti  alla  
prevenzione. Per questo Asl 5, 
con la collaborazione di Fonda-
zione Carispezia, in occasione 
della donazione del videoder-
matoscopio,  dedicher‡  tre  
giornate di prevenzione il 12 e 
14 novembre presso i locali di 
Fondazione alla Spezia e l�1 di-
cembre all�ospedale San Barto-
lomeo di Sarzana, in cui verr‡ 
effettuato uno screening der-
matologico gratuito per il con-
trollo  dei  nei  da  un�equipe  
composta  da  un  infermiere,  
un dermatologo e un chirurgo 
plastico. ́ Dalla sua costituzio-

ne nel 1992 Fondazione Cari-
spezia Ë sempre stata al fianco 
di enti, istituzioni e organizza-
zioni del nostro territorio per il 
bene comune o ha detto il pre-
sidente  di  Fondazione,  An-
drea Corradino o Questa dona-
zione a favore di Asl 5 rappre-
senta un intervento simbolico, 
realizzato per il trentennale ri-
corso quest�anno, con cui vo-
gliamo ribadire il cuore della 
visione che Ë alla base dell�azio-
ne della Fondazione: risponde-
re ai bisogni della nostra comu-
nit‡, partecipando allo sforzo 
collettivo di migliorare la vita 
delle personeª. ́ Questa impor-

tante donazione conferma, an-
cora  una  volta,  la  vicinanza  
della  Fondazione  Carispezia  
che  ringrazio  -  alla  nostra  
azienda e alla cittadinanza o 
commenta Paolo Cavagnaro, 
Direttore Generale di Asl 5 o 
Abbiamo avviato da qualche 
tempo l�implementazione del 
reparto di Dermatologia cosÏ 
da potenziare questa branca 
specialistica. » di pochi giorni 
fa l�assunzione a tempo inde-
terminato di un dermatologo 
proprio al fine di ridurre i tem-
pi d�attesa per le visite. L�acqui-
sizione del videodermatosco-
pio, quindi, si inserisce perfet-

tamente  in  questo  percorso  
gi‡ avviatoª.

L�accesso alle visite Ë su pre-
notazione chiamando al nume-
ro 0187/604288 solo giovedÏ 
10 e venerdÏ 11 novembre dal-
le 9 alle 12. Lo screening sar‡ 
eseguito da un�equipe formata 
da un dermatologo e un chirur-
go plastico: qualora venissero 
identificate  dal  dermatologo  
delle lesioni a rischio, queste 
verranno eventualmente inda-
gate con il videodermatosco-
pio e, se meritevoli di consulen-
za chirurgico plastica, questa 
avverr‡ contestualmente. �
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LA SPEZIA

Oggi alle 17 alla Spezia si riu-
nir‡  la  Commissione  sanit‡  
del  Comune  per  discutere  
sull�annosa vicenda degli Oss 
licenziati. ´Chi ha ruoli politi-
ci di responsabilit‡ in Regione 
ed in Comune non pare dan-
narsi per trovare soluzioni rea-
li per la sorte degli Oss, la cui si-
tuazione  rischia  di  cadere  
nell�oblio o nel dimenticatoio 
- dicono Guido Melley e Rober-
to Centi, LeAli a Spezia - Per 
questo come gruppo consilia-

re  abbiamo  ripreso  ancora  
una volta l�iniziativa politica 
chiedendo  in  via  d�urgenza  
una  apposita  seduta  della  
Commissione Sanit‡ del Co-
mune prevista oggi. Ci sono 
circa 100 lavoratori del com-
parto sociosanitario che, do-
po aver dato tanto, oggi sono 
senza lavoro, stanno riceven-
do (non tutti e dopo mille tri-
bolazioni  burocratiche)  una  
misera indennit‡ di cassa inte-
grazione  e  soprattutto  non  
hanno prospettive certe per il 
loro futuro o sottolineano Mel-
ley e Centi - Abbiamo chiesto 
un confronto sempre in com-
missione anche con i  vertici  
Asl5, dai quali ci attendiamo 
una decisa accelerazione per 
risolvere i problemi occupazio-
nali di questi lavoratori, ed an-
che con la stessa Giunta comu-
nale che purtroppo ne� nella 
passata amministrazione ne�  
in quella attuale ha mai dimo-

strato particolare attenzione a 
questa drammatica vertenza. 
A sostegno della causa degli 
Oss Ë nostra ferma intenzione 
riavviare il confronto con i Sin-
dacati per fare il punto prima 
di tutto sullo stato di erogazio-
ne della CIG e della scadenza 
prevista a fine anno. Dobbia-
mo chiarire se e con quali mo-
dalit‡ sta per essere avviata la 
procedura di chiamata diretta 
da parte di Asl, in forza dell�e-
mendamento  Rossomando,  
quanti operatori saranno coin-
volti ed in quanto tempo avver-
r‡ il loro ingresso negli organi-
ci stabili  dell�azienda sanita-
ria . Ma non basta. Dobbiamo 
esigere  chiarezza  infine  sul  
piano di salvaguardia occupa-
zionale per il restante numero 
di Oss che resteranno esclusi 
dalla  prima  fase  di  recluta-
mento ed il cui destino lavora-
tivo non puÚ e non deve essere 
senza sbocchiª. �

la segnalazione di una lettrice delle cinque terre

´Ambulatorio stomizzati
goccia di buona sanit‡
Un aiuto indispensabileª
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LA SPEZIA

Ieri in provincia della Spe-
zia ci sono stati 139 nuovi 
tamponi positivi. Gli spezzi-
ni affetti da coronavirus so-
no scesi a 1379 e negli ospe-
dali locali sono ricoverati 44 
positivi: 5 in pi˘ rispetto al 
giorno prima. Tra questi vi Ë 
un paziente in Terapia In-
tensiva  all�ospedale  della  
Spezia dove sono ricoverati 
altre 4 persone. Nei reparti 
Covid dell�ospedale di Sar-
zana i ricoverati sono 39. In 
tutta  la  Liguria  sono  stati  
988 i nuovi positivi a fronte 

di 1.215 tamponi molecola-
ri a cui si aggiungono 5.995 
test antigenici rapidi men-
tre sono 609.654 casi positi-
vi totali da inizio emergen-
za. Attualmente in tutta la 
Regione ci sono 10.344 per-
sone positive, ben 112 in me-
no rispetto a ieri. I ricoverati 
in ospedale sono 236, sei in 
meno rispetto al giorno pri-
ma , di cui 4 in Terapia Inten-
siva. In isolamento domici-
liare, ci sono 6.028 persone, 
89 in meno di ieri. I nuovi 
guariti  sono invece 1.096, 
per un totale da inizio emer-
genza di 593.672. � Una protesta degli Oss spezzini

Le visite gratuite si si svolge-
ranno : sabato 12 dalle 9 alle 
13 e dalle 14 alle 18 nella se-
de della  Fondazione  di  via  
Chiodo 36. Il 14 dalle 9 alle 
13 e dalle 14 alle 18 e giovedÏ 
17 novembre dalle 14 alle 18 
all� ospedale San Bartolomeo 
di Sarzana nel Reparto di Der-
matologia. Asl 5 assicura che 
se l�iniziativa funzioner‡ mol-
to probabilmente nei prossi-
mi mesi sar‡ ripetuta. 

sabato 12, il 14 e il 17

Visite gratuite
anche nella sede
di via Chiodo

CINQUE TERRE

Una notizia positiva che ri-
guarda la  sanit‡  pubblica  
spezzina che fa ben spera-
re. 

» il caso di un�anziana si-
gnora che vive nelle 5 Terre 
che ci racconta una storia di-
versa rispetto a quelle che 
ascoltiamo quasi ogni gior-
no e che riaccende la spe-
ranza in tutti noi per una sa-

nit‡ pubblica che funzioni 
al servizio della popolazio-
ne. 

´Nel cuore della malasa-
nit‡ spezzina vorrei segna-
lare una piccola, ma grande 
goccia di buona sanit‡ o scri-
ve V. S. di 86 anni o Ho avu-
to la sfortuna di dover af-
frontare una grave patolo-
gia del retto e quindi come 
conseguenza sono portatri-
ce di istomiaw. Durante que-

sto periodo difficile ho avu-
to la grande fortuna di in-
contrare  sulla  mia  strada  
persone molto professiona-
li,  ma soprattutto umane. 
L�ambulatorio degli stomiz-
zati spezzini Ë la goccia di 
buona  sanit‡  o  spiega  la  
pensionata  o  Si  tratta  di  
una realt‡ supportata ade-
guatamente con strumenti 
e personale adeguato. Pro-
fessionisti  che  danno  un  
grande aiuto alle  persone 
che come me si trovano in 
questo stato, che affronta-
no patologie molto serie sia 
dal punto di vista fisico sia 
da quello mentale a causa 
del cambio di abitudini e di 
vita in genere. Concludo di-
cendo che bisogna sempre 
e comunque preservare ciÚ 
che funziona bene e smet-

terla di tagliare di continuo 
risorse che sono fondamen-
tali per la cura dei pazientiª

L�Ambulatorio stomizza-
ti si trova alla Spezia in via 
Sardegna ed Ë aperto al pub-
blico il lunedÏ e il giovedÏ 
dalle 9 alle 11. 

Il termine stomia, indica 
generalmente una procedu-
ra chirurgica volta a creare 
un�apertura a livello dell�ad-
dome con lo scopo di con-
sentire la fuoriuscita delle 
sostanze di scarto dall�orga-
nismo nel caso in cui, a cau-
sa di un tumore, di una ma-
lattia infiammatoria croni-
ca intestinale o un trauma, 
sia stato necessario rimuo-
vere un tratto di intestino o 
dell�apparato urinario �
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Silva Collecchia / LA SPEZIA

Sar‡ eseguito anche nella sede 
spezzina di Fondazione Cari-
spe lo screening dermatologi-
co gratuito promosso da Asl 5. 
L�annuncio Ë stato dato ieri nel 
corso della presentazione del 
nuovo strumento  donato  da  
Fondazione al reparto di Der-
matologia di Asl 5 per celebra-
re i primi 30 anni della Fonda-
zione stessa. L�apparecchiatu-
ra, digitale e computerizzata, 
permette di osservare ad alta 
risoluzione le strutture della 
cute invisibili a occhio nudo, 
dimostrandosi un importante 
supporto per la prevenzione e 
diagnosi  precoce  dei  tumori  
cutanei.

Anche alla Spezia la patolo-

gia oncologica cutanea, Ë in au-
mento, sia per l�et‡ avanzata 
della popolazione e la conse-
guente esposizione a fattori di 
rischio, sia per una maggiore 
attenzione  dei  pazienti  alla  
prevenzione. Per questo Asl 5, 
con la collaborazione di Fonda-
zione Carispezia, in occasione 
della donazione del videoder-
matoscopio,  dedicher‡  tre  
giornate di prevenzione il 12 e 
14 novembre presso i locali di 
Fondazione alla Spezia e l�1 di-
cembre all�ospedale San Barto-
lomeo di Sarzana, in cui verr‡ 
effettuato uno screening der-
matologico gratuito per il con-
trollo  dei  nei  da  un�equipe  
composta  da  un  infermiere,  
un dermatologo e un chirurgo 
plastico. ́ Dalla sua costituzio-

ne nel 1992 Fondazione Cari-
spezia Ë sempre stata al fianco 
di enti, istituzioni e organizza-
zioni del nostro territorio per il 
bene comune o ha detto il pre-
sidente  di  Fondazione,  An-
drea Corradino o Questa dona-
zione a favore di Asl 5 rappre-
senta un intervento simbolico, 
realizzato per il trentennale ri-
corso quest�anno, con cui vo-
gliamo ribadire il cuore della 
visione che Ë alla base dell�azio-
ne della Fondazione: risponde-
re ai bisogni della nostra comu-
nit‡, partecipando allo sforzo 
collettivo di migliorare la vita 
delle personeª. ́ Questa impor-

tante donazione conferma, an-
cora  una  volta,  la  vicinanza  
della  Fondazione  Carispezia  
che  ringrazio  -  alla  nostra  
azienda e alla cittadinanza o 
commenta Paolo Cavagnaro, 
Direttore Generale di Asl 5 o 
Abbiamo avviato da qualche 
tempo l�implementazione del 
reparto di Dermatologia cosÏ 
da potenziare questa branca 
specialistica. » di pochi giorni 
fa l�assunzione a tempo inde-
terminato di un dermatologo 
proprio al fine di ridurre i tem-
pi d�attesa per le visite. L�acqui-
sizione del videodermatosco-
pio, quindi, si inserisce perfet-

tamente  in  questo  percorso  
gi‡ avviatoª.

L�accesso alle visite Ë su pre-
notazione chiamando al nume-
ro 0187/604288 solo giovedÏ 
10 e venerdÏ 11 novembre dal-
le 9 alle 12. Lo screening sar‡ 
eseguito da un�equipe formata 
da un dermatologo e un chirur-
go plastico: qualora venissero 
identificate  dal  dermatologo  
delle lesioni a rischio, queste 
verranno eventualmente inda-
gate con il videodermatosco-
pio e, se meritevoli di consulen-
za chirurgico plastica, questa 
avverr‡ contestualmente. �
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il bollettino covid

I nuovi positivi sono 139
Ricoverati a quota 44

LA SPEZIA

Oggi alle 17 alla Spezia si riu-
nir‡  la  Commissione  sanit‡  
del  Comune  per  discutere  
sull�annosa vicenda degli Oss 
licenziati. ´Chi ha ruoli politi-
ci di responsabilit‡ in Regione 
ed in Comune non pare dan-
narsi per trovare soluzioni rea-
li per la sorte degli Oss, la cui si-
tuazione  rischia  di  cadere  
nell�oblio o nel dimenticatoio 
- dicono Guido Melley e Rober-
to Centi, LeAli a Spezia - Per 
questo come gruppo consilia-

re  abbiamo  ripreso  ancora  
una volta l�iniziativa politica 
chiedendo  in  via  d�urgenza  
una  apposita  seduta  della  
Commissione Sanit‡ del Co-
mune prevista oggi. Ci sono 
circa 100 lavoratori del com-
parto sociosanitario che, do-
po aver dato tanto, oggi sono 
senza lavoro, stanno riceven-
do (non tutti e dopo mille tri-
bolazioni  burocratiche)  una  
misera indennit‡ di cassa inte-
grazione  e  soprattutto  non  
hanno prospettive certe per il 
loro futuro o sottolineano Mel-
ley e Centi - Abbiamo chiesto 
un confronto sempre in com-
missione anche con i  vertici  
Asl5, dai quali ci attendiamo 
una decisa accelerazione per 
risolvere i problemi occupazio-
nali di questi lavoratori, ed an-
che con la stessa Giunta comu-
nale che purtroppo ne� nella 
passata amministrazione ne�  
in quella attuale ha mai dimo-

strato particolare attenzione a 
questa drammatica vertenza. 
A sostegno della causa degli 
Oss Ë nostra ferma intenzione 
riavviare il confronto con i Sin-
dacati per fare il punto prima 
di tutto sullo stato di erogazio-
ne della CIG e della scadenza 
prevista a fine anno. Dobbia-
mo chiarire se e con quali mo-
dalit‡ sta per essere avviata la 
procedura di chiamata diretta 
da parte di Asl, in forza dell�e-
mendamento  Rossomando,  
quanti operatori saranno coin-
volti ed in quanto tempo avver-
r‡ il loro ingresso negli organi-
ci stabili  dell�azienda sanita-
ria . Ma non basta. Dobbiamo 
esigere  chiarezza  infine  sul  
piano di salvaguardia occupa-
zionale per il restante numero 
di Oss che resteranno esclusi 
dalla  prima  fase  di  recluta-
mento ed il cui destino lavora-
tivo non puÚ e non deve essere 
senza sbocchiª. �

la segnalazione di una lettrice delle cinque terre

´Ambulatorio stomizzati
goccia di buona sanit‡
Un aiuto indispensabileª

NUMERO UNICO
EMERGENZE 112

FARMACIE APERTE 

24 ORE SU 24

La Spezia:
Del Porto, via V. Veneto
Sarzana
Piola, via Mazzini
Lerici
Ghigliazza, via Mantegazza 
(S. Terenzo)
Portovenere
Balzarotti, via Roma (Le Grazie)
Vezzano Ligure e Arcola
Del Popolo, (Vezzano)
Levanto
Zoppi, via Garibalbi
Val di Vara
Orlando, Pignone

Varese Ligure
Basteri
Luni
Di Luni, via Brodolini
S. Stefano Magra
Salvan

OSPEDALI

La Spezia
SantȅAndrea 0187-533.111
Sarzana
San Bartolomeo 0187-6041
Levanto
San NicolÚ 0187-800.409 
e 410

GUARDIA MEDICA

Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187-026198

servir‡ per la diagnosi precoce

Prevenzione tumori
Fondazione Carispezia
dona a Dermatologia
uno strumento hi-tech
Il presidente Corradino: ´Vicini ai bisogni della comunit‡ª
Il direttore di Asl 5 Cavagnaro: ´Reparto gi‡ potenziatoª

LA SPEZIA

Ieri in provincia della Spe-
zia ci sono stati 139 nuovi 
tamponi positivi. Gli spezzi-
ni affetti da coronavirus so-
no scesi a 1379 e negli ospe-
dali locali sono ricoverati 44 
positivi: 5 in pi˘ rispetto al 
giorno prima. Tra questi vi Ë 
un paziente in Terapia In-
tensiva  all�ospedale  della  
Spezia dove sono ricoverati 
altre 4 persone. Nei reparti 
Covid dell�ospedale di Sar-
zana i ricoverati sono 39. In 
tutta  la  Liguria  sono  stati  
988 i nuovi positivi a fronte 

di 1.215 tamponi molecola-
ri a cui si aggiungono 5.995 
test antigenici rapidi men-
tre sono 609.654 casi positi-
vi totali da inizio emergen-
za. Attualmente in tutta la 
Regione ci sono 10.344 per-
sone positive, ben 112 in me-
no rispetto a ieri. I ricoverati 
in ospedale sono 236, sei in 
meno rispetto al giorno pri-
ma , di cui 4 in Terapia Inten-
siva. In isolamento domici-
liare, ci sono 6.028 persone, 
89 in meno di ieri. I nuovi 
guariti  sono invece 1.096, 
per un totale da inizio emer-
genza di 593.672. � Una protesta degli Oss spezzini

Le visite gratuite si si svolge-
ranno : sabato 12 dalle 9 alle 
13 e dalle 14 alle 18 nella se-
de della  Fondazione  di  via  
Chiodo 36. Il 14 dalle 9 alle 
13 e dalle 14 alle 18 e giovedÏ 
17 novembre dalle 14 alle 18 
all� ospedale San Bartolomeo 
di Sarzana nel Reparto di Der-
matologia. Asl 5 assicura che 
se l�iniziativa funzioner‡ mol-
to probabilmente nei prossi-
mi mesi sar‡ ripetuta. 

sabato 12, il 14 e il 17

Visite gratuite
anche nella sede
di via Chiodo

CINQUE TERRE

Una notizia positiva che ri-
guarda la  sanit‡  pubblica  
spezzina che fa ben spera-
re. 

» il caso di un�anziana si-
gnora che vive nelle 5 Terre 
che ci racconta una storia di-
versa rispetto a quelle che 
ascoltiamo quasi ogni gior-
no e che riaccende la spe-
ranza in tutti noi per una sa-

nit‡ pubblica che funzioni 
al servizio della popolazio-
ne. 

´Nel cuore della malasa-
nit‡ spezzina vorrei segna-
lare una piccola, ma grande 
goccia di buona sanit‡ o scri-
ve V. S. di 86 anni o Ho avu-
to la sfortuna di dover af-
frontare una grave patolo-
gia del retto e quindi come 
conseguenza sono portatri-
ce di istomiaw. Durante que-

sto periodo difficile ho avu-
to la grande fortuna di in-
contrare  sulla  mia  strada  
persone molto professiona-
li,  ma soprattutto umane. 
L�ambulatorio degli stomiz-
zati spezzini Ë la goccia di 
buona  sanit‡  o  spiega  la  
pensionata  o  Si  tratta  di  
una realt‡ supportata ade-
guatamente con strumenti 
e personale adeguato. Pro-
fessionisti  che  danno  un  
grande aiuto alle  persone 
che come me si trovano in 
questo stato, che affronta-
no patologie molto serie sia 
dal punto di vista fisico sia 
da quello mentale a causa 
del cambio di abitudini e di 
vita in genere. Concludo di-
cendo che bisogna sempre 
e comunque preservare ciÚ 
che funziona bene e smet-

terla di tagliare di continuo 
risorse che sono fondamen-
tali per la cura dei pazientiª

L�Ambulatorio stomizza-
ti si trova alla Spezia in via 
Sardegna ed Ë aperto al pub-
blico il lunedÏ e il giovedÏ 
dalle 9 alle 11. 

Il termine stomia, indica 
generalmente una procedu-
ra chirurgica volta a creare 
un�apertura a livello dell�ad-
dome con lo scopo di con-
sentire la fuoriuscita delle 
sostanze di scarto dall�orga-
nismo nel caso in cui, a cau-
sa di un tumore, di una ma-
lattia infiammatoria croni-
ca intestinale o un trauma, 
sia stato necessario rimuo-
vere un tratto di intestino o 
dell�apparato urinario �

S. COLL. 
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Il pontefice ha chiamato don Jacopo De Vecchi per abbracciare la famiglia del bimbo deceduto
Aveva 10 anni e ha lottato a lungo contro la sindrome di Rett, una rara malattia genetica 

Rapallo, la telefonata di Francesco
´Prego per lŽanima del piccolo Leoª

LA STORIA

Roberto Pettinaroli / RAPALLO

´D
i� ai genitori 
che  prego  
per il picco-
lo  Leonar-

do. Per loro. Per tutti i bambi-
ni che sono malati e che sof-
frono. Per il personale sanita-
rio che li assisteª

Il telefono di don Jacopo 
De Vecchi Ë squillato ieri, nel 
primo pomeriggio, in parroc-
chia a Sant�Anna. Erano le 
13.45. ́ Jacopo, sono France-
scoª. La voce, inconfondibi-
le,  era quella  del  Papa.  Al  
quale don Jacopo aveva scrit-
to per raccontargli la storia - 
dolorosa e straordinaria - di 
Leo, un bimbo di dieci anni 
nato con la sindrome di Rett, 
una malattia  genetica  rara  
con la quale ha combattuto 
come un leone fino all�altro 
ieri: quando si Ë spento nel 

suo letto al Guscio dei bimbi, 
l�hospice dell�istituto pedia-
trico Giannina Gaslini di Ge-
nova. 

´Di solito, i maschi colpiti 
da questa patologia non ven-
gono nemmeno alla luce, o 

comunque vivono pochissi-
mo - ha raccontato mamma 
Cristina - Leo, no. Lui Ë stato 
un vero eroe, ha lottato sem-
pre. Ha amato la sua vitaª.

Il  Santo  Padre  era  stato  
messo al corrente da don Ja-

copo di questa vita breve e 
piena di fatica, ma anche di 
gioia e di senso. Dell�ultimo 
ricovero al Gaslini, iniziato il 
30 agosto scorso. E del suo 
epilogo, lunedÏ.

Papa Francesco ha voluto 
far sentire la sua vicinanza 
non solo alla famiglia del pic-
colo Leo, ma all�intera comu-
nit‡ rapallese. Una comuni-
t‡ segnata nel profondo dal 
dolore. E si Ë stupito, il ponte-
fice, dello stupore del parro-
co,  preso  letteralmente  in  
contropiede dalla sua telefo-
nata,  giunta  inaspettata:  
´Ma se un pastore non fa que-
sto, cosa deve fareª, ha detto 
Francesco, con quella sem-
plicit‡ che disarma.

L�immagine  che  resta  di  
questo bambino - sorriden-
te, tra i genitori Cristina e Ro-
berto, lei rapallese, lui origi-
nario della Spezia - Ë lo spec-
chio di un grande amore da-
to e ricevuto, che la morte 
non riuscir‡ mai a cancella-
re.

´Lui si alzava con il sorri-
so, sempre - Ë ancora la voce 
della mamma a raccontare - 
Ed Ë cresciuto ad amore e ra-
violi, i ravioli dei nonni. Ve-
derlo mangiare, una gioiaª. 
Non poteva parlare, Leo. Ma 
aveva trovato il suo codice 
speciale per comunicare col 
mondo,  e  in  primo  luogo,  
con il suo pap‡ e la sua mam-
ma: il sorriso. Un sorriso e 
uno sguardo pieni di gratitu-
dine e riconoscenza: di chi si 

sente accudito e amato. Uno 
sguardo  pieno  di  bellezza.  
Quel sorriso e quello sguar-
do che non hanno bisogno di 
parole. 

´E poi quelle sue risate fra-
gorose, che ti trascinavanoª. 
Un messaggio potente: la ci-
fra di una vita non Ë data sol-
tanto dalla possibilit‡ (che Ë 
data ai pi˘) di viverla in mo-
do  inormalew,  al  riparo  
dall�esperienza del dolore e 
della sofferenza. La cifra di 
una vita Ë data dalla possibili-
t‡ di amare. E di essere ricam-
biati.

Oggi, alle 11.30, la comu-
nit‡ parrocchiale di Sant�An-
na si stringer‡ con un grande 
abbraccio a questa famiglia. 
Per testimoniarle affetto e vi-
cinanza, certo. Ma, soprat-
tutto, per far tesoro di una le-
zione importante. Che ha il 
volto sorridente del piccolo 
Leo. Ma anche quelli del suoi 
genitori.  Degli  amici  della  
scuola Pascoli, con il preside 
Giacomo Daneri,  dove Leo 
era  entrato  l�anno  scorso,  
sentendosi accolto. E del per-
sonale sanitario del iGusciow 
del Gaslini, a partire dal suo 
responsabile, Luca Manfredi-
ni.  Un�oasi  di  eccezionale  
professionalit‡ e di infinita 
umanit‡, in un mondo che 
sembra invece averla persa. 
Un�oasi che non conosce cari-
chi residuali. Ma solo bambi-
ni da curare. Accudire. Ama-
re. �
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Ratzinger
e la

IL CASO

Domenico Agasso
CITT¿ DEL VATICANO

I
l 95enne papa emerito Be-
nedetto XVI si difender‡ in 
un processo nella ́ suaª Ba-
viera dall�accusa di avere 

coperto, quando era arcivesco-
vo di Monaco, un prete pedofi-
lo. La denuncia a suo carico Ë 
stata sporta al tribunale provin-
ciale di Traunstein, nell�ambi-
to dell�inchiesta sugli abusi del 
clero locale. Joseph Ratzinger, 
accettando di andare a giudi-
zio, consente al procedimento 
di proseguire: si tratta di un�a-
zione civile, sul piano penale la 
vicenda non ha pi˘ valore, ma 
il  dibattimento  potr‡  essere  
prezioso per ricostruire la sto-
ria. L�ex Pontefice si tuteler‡ 
con una memoria difensiva. Se 
non fosse stato disposto alla di-
fesa sarebbe andato incontro a 
una sentenza in contumacia. 
L�annuncio della difesa di Pa-
pa Benedetto per ora ́ non pre-
senta elementi di contenutoª, 
ha spiegato la portavoce del tri-
bunale. 

La  vittima  (oggi  38enne)  

che ha intentato la causa ha ri-
ferito di avere subito a 12 anni 
violenze sessuali da parte del 
prete - recidivo - Peter Huller-
mann (´padre H.ª), nella loca-
lit‡ di Garching an der Alz. So-
no quattro le notifiche presen-
tate: oltre che contro il sacerdo-
te gi‡ condannato e l�ex ponte-
fice, sono coinvolti anche il car-
dinale Friedrich Wetter, suc-
cessore di Ratzinger alla guida 
dell�arcidiocesi,  e  la  diocesi  
stessa.  L�avvocato del  quere-

lante, Andreas Schulz, ha com-
mentato all�agenzia Dpa: ´Se 
la Chiesa e gli imputati - con 
l�eccezione del  noto  recidivo 
H. - si attengono a quello che Ë 
costantemente  affermato,  
cioË di mantenere il proprio im-
pegno cristiano e di riconosce-
re  l�ingiustizia  commessa,  la  
causa avr‡ successo. Se non lo 
fanno, il danno alla loro reputa-
zione sar‡ ancora pi˘ grave e 
la Chiesa accelerer‡ l�erosione 

della fedeª. Secondo la Dpa, 
Benedetto XVI si Ë affidato allo 
studio legale Hogan Lovells. I 
quattro denunciati hanno chie-
sto una proroga, ha spiegato la 
portavoce  all�Ansa,  e  hanno  
tempo fino al 24 gennaio per 
argomentare sul piano conte-
nutistico la difesa.

Il caso di ́ padre H.ª Ë riemer-
so  in  modo  dirompente  nel  
gennaio scorso dal rapporto su-
gli abusi sessuali nell�arcidioce-

si bavarese, che Ratzinger gui-
dÚ dal 1977 al 1982. In quei 
giorni di inizio anno che han-
no rovinato la  quiete dell�ex 
monastero Mater Ecclesiae, in 
Vaticano, l�autodifesa del Pa-
pa emerito Ë inciampata, co-
stringendolo a correggere una 
dichiarazione cruciale rilascia-
ta per il dossier. Una ´svistaª, 
avrebbe poi detto in seguito. 
Contrariamente a quanto so-
stenuto nel suo precedente re-

soconto, infatti, Ratzinger par-
tecipÚ alla riunione del 15 gen-
naio 1980, durante la quale si 
parlÚ di un prete della diocesi 
di Essen che aveva abusato di 
alcuni ragazzi ed era giunto a 
Monaco per una terapia. Era 
Hullermann. Tuttavia, ha pre-
cisato il segretario particolare 
di  Benedetto,  monsignor  
Georg Gaenswein, nell�incon-
tro ´non fu presa alcuna deci-
sione circa un incarico pastora-

le del sacerdoteª. La richiesta 
venne accettata per ´consenti-
re una sistemazione per l�uo-
mo durante il trattamento tera-
peutico a Monacoª. 

Restava perÚ in piedi il fatto 
che Ratzinger sapesse del pre-
te accusato di pedofilia. E a pa-
dre H. successivamente furo-
no affidati compiti pastorali, e 
il prete continuÚ con le mole-
stie. 

Benedetto XVI a febbraio ha 
pubblicato un mea culpa stori-
co,  chiedendo perdono,  par-
lando di ´grandissima colpaª 
per chi compie abusi ma anche 
per chi non li affronta. Ha usa-
to il ́ noiª, assumendosi le pro-
prie  responsabilit‡.  Ma sulle  
coperture specifiche di cui Ë ac-
cusato ha assicurato di non es-
sere a conoscenza degli abusi, 
di non essere un ´bugiardoª, e 
ha  affidato  ai  suoi  periti  la  
smentita del suo coinvolgimen-
to. Nel documento dei collabo-
ratori si leggeva che ´in nessu-
no dei casi analizzati dalla peri-
zia Ratzinger era a conoscenza 
di abusi sessuali commessi o 
del sospetto di abusi sessuali 
commessi dai sacerdotiª. E il 
report  ´non  fornisce  alcuna  
prova in senso contrarioª. �
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´Prego per Leo, 
per i genitori e per 
tutti i bambini malati 
e che soffrono
Per il personale 
che li assisteª

giustizia degli uomini

Fede e secolarizzazione

Il piccolo Leonardo con i genitori Cristina e Roberto  FLASH

Il Papa emerito accetta di difendersi davanti ai giudici della Baviera dallȅaccusa di aver coperto abusi da arcivescovo di Monaco

Joseph Ratzinger, 95 anni, papa emerito dopo le dimissioni del 2013

A gennaio 2022 il Rapporto 
sulla pedofilia nell�arcidio-
cesi di Monaco coinvolge Ra-
tzinger

A febbraio 2022 Ratzinger 
fa mea culpa come ex capo 
della Chiesa 

A giugno 2022 una vittima 
di abusi denuncia Ratzinger

LE TAPPE

LŽintento Ë di ribadire
la sua estraneit‡
agli episodi specifici
e chiarire ogni equivoco

PAPA FRANCESCO
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Salta, ancora una volta, la medicina 
territoriale in Val Trebbia. «Con la 
sospensione dell’assistenza presso 
gli  ambulatori  di  Fontanigorda  e  
Gorreto — denuncia il capogruppo 
Pd regionale, Luca Garibaldi — salta 
l’assistenza alla popolazione dell’Al-
ta Val Trebbia, così come apprendia-
mo dal Distretto Socio Sanitario 12 
di Asl3». Eppure la Asl3 sta cercan-
do di trovare una soluzione, il pro-
blema è che anche l’ultimo bando 
per il medico di vallata, il quarto, pu-
re con nuovi incentivi economici, è 
andato deserto. 

E il Pd ha presentato un’interroga-
zione alla giunta, e all’assessore re-
gionale alla Sanità, Angelo Grataro-
la, su quali azioni intenda avviare 
per garantire il diritto alla salute di 
tutti i cittadini della valle, «in pri-
mis, a quelli dei due Comuni che ad 

oggi risultano essere nei fatti privi 
del servizio di medicina territoria-
le», indica Garibaldi. 

Per la Val Trebbia, si tratta dell’an-
nosa problematica della carenza di 
medici e quindi di presidio sul terri-
torio: «È dal 2017 che, a parte alcune 
piccole eccezioni temporali, su tut-
to questo territorio manca il medi-

co di medicina generale», dice Gari-
baldi. La situazione si è ufficializza-
ta dal 2 novembre, quando ha chiu-
so permanentemente l’ambulatori  
e il sindaco di Gorreto, Sergio Capel-
li, ha minacciato di portare le muc-
che della valle in piazza De Ferrari, 
davanti alla sede della Regione per 
protestare  contro  l’abbandono  di  
un territorio: «Lasciano 95 abitanti 
del Comune, con un’età media di 65 
anni,  senza  medico  di  famiglia»,  
aveva denunciato. 

L’ambulatorio  di  Fontanigorda,  
250 residenti, chiude invece da og-
gi e lo stesso sindaco Bruno France-
schi ha riassunto l’effetto della deci-
sione: «Un disastro che avrà per ef-
fetto di mettere a rischio la sopravvi-
venza dell’unica farmacia». 
— michela bompani

di Michela Bompani

Rientro dei No Vax, in Liguria alcu-
ne  aziende  sanitarie  frenano  sul  
reintegro nei reparti più delicati,  
come le terapie intensive, le aree 
Covid o a contatto con i pazienti on-
cologici. 

L’assessore regionale alla Sanità 
Angelo  Gratarola,  sta  ricevendo  
ogni  giorno  il  report  da  tutte  le  
aziende sanitarie e ospedaliere del-
la Liguria per essere informato con-
tinuamente  sulle  procedure  di  
reintegro dei sanitari No Vax. A ieri 
i  lavoratori  precedentemente  so-
spesi, e ora riammessi al lavoro per 
effetto della decisione del governo 
Meloni, erano 146, sul totale di per-
sonale  che era  stato precedente-
mente sospeso di 263 sanitari. 

Come spiegano gli uffici sanitari 
regionali,  la  maggioranza  dei  di-
pendenti viene reinserita nel repar-
to o nel dipartimento in cui lavora-
va prima della sospensione. In alcu-
ne aziende, però, e «per rari casi», 
specificano gli uffici di Gratarola, 
le direzioni sanitarie hanno provve-
duto  a  collocarli  diversamente,  
«sia per questioni organizzative in-
terne, oppure per evitare che fosse-
ro impiegati in reparti Covid o in al-
tri reparti considerati a rischio». In 
ogni caso,  specifica l’assessorato, 
viene garantito l’obbligo di osserva-
zione di tutte le procedure di pre-
venzione previste.

L’assessore  Gratarola  ridimen-
siona la ridondanza mediatica dei 
reintegri, anche perché, si sottoli-
nea, i medici coinvolti sono pochis-
simi, nell’ordine delle poche unità 
e per lo più impiegati nella sanità 
privata o in pensione: «Si tratta di 
un’azione che ha anticipato di due 
mesi rispetto la conclusione natu-
rale del provvedimento — dice — sia-
mo di fronte a pochi medici e molti 
di  loro  sono  liberi  professionisti  
che non incidono sull’incremento 
delle  attività  ospedaliere.  Anche  

per quanto riguarda infermieri  e  
tecnici siamo di fronte a numeri esi-
gui che comunque, in momenti di 
carenza di personale, possono esse-
re utili». E Gratarola vuole sottoli-
neare un punto, affinché non passi 
un messaggio che potrebbe essere 
pericoloso: «La loro riammissione 
non è una vittoria dei No Vax. Gra-
zie alla massiccia vaccinazione, la 
malattia ha mutato volto ed è pro-
prio grazie ai vaccinati che lo spa-
ruto gruppo di non vaccinati è po-
tuto rientrare. Dal  punto di  vista 
etico  e  morale  sono  dispiaciuto  
che esistano sanitari che negano il 
valore dei vaccini come strumento 
di contenimento delle grandi pan-

demie. È infatti un dato storico che 
le  vaccinazioni  di  massa,  da  Ed-
ward Jenner in poi, hanno salvato 
la vita a milioni e milioni di perso-
ne in tutto il mondo».

All’ospedale Policlinico San Mar-
tino, il direttore generale Salvatore 
Giuffrida ha predisposto un passag-
gio  ulteriore  nelle  procedure  di  
reintegro del personale, con una vi-
sita presso il Dipartimento di Medi-
cina  del  Lavoro,  perché  stanno  
rientrando,  insieme,  sanitari  No  
Vax e personale che era sospeso 
perché non poteva essere sottopo-
sto, per patologie, alla vaccinazio-
ne. In tutto si tratta di 67 lavoratori. 

La sanità

No Vax, al lavoro 146 su 263
Dirottati dai reparti sensibili

Il caso

Bando deserto, Val Trebbia di nuovo senza medico
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Salta, ancora una volta, la medicina 
territoriale in Val Trebbia. «Con la 
sospensione dell’assistenza presso 
gli  ambulatori  di  Fontanigorda  e  
Gorreto — denuncia il capogruppo 
Pd regionale, Luca Garibaldi — salta 
l’assistenza alla popolazione dell’Al-
ta Val Trebbia, così come apprendia-
mo dal Distretto Socio Sanitario 12 
di Asl3». Eppure la Asl3 sta cercan-
do di trovare una soluzione, il pro-
blema è che anche l’ultimo bando 
per il medico di vallata, il quarto, pu-
re con nuovi incentivi economici, è 
andato deserto. 

E il Pd ha presentato un’interroga-
zione alla giunta, e all’assessore re-
gionale alla Sanità, Angelo Grataro-
la, su quali azioni intenda avviare 
per garantire il diritto alla salute di 
tutti i cittadini della valle, «in pri-
mis, a quelli dei due Comuni che ad 

oggi risultano essere nei fatti privi 
del servizio di medicina territoria-
le», indica Garibaldi. 

Per la Val Trebbia, si tratta dell’an-
nosa problematica della carenza di 
medici e quindi di presidio sul terri-
torio: «È dal 2017 che, a parte alcune 
piccole eccezioni temporali, su tut-
to questo territorio manca il medi-

co di medicina generale», dice Gari-
baldi. La situazione si è ufficializza-
ta dal 2 novembre, quando ha chiu-
so permanentemente l’ambulatori  
e il sindaco di Gorreto, Sergio Capel-
li, ha minacciato di portare le muc-
che della valle in piazza De Ferrari, 
davanti alla sede della Regione per 
protestare  contro  l’abbandono  di  
un territorio: «Lasciano 95 abitanti 
del Comune, con un’età media di 65 
anni,  senza  medico  di  famiglia»,  
aveva denunciato. 

L’ambulatorio  di  Fontanigorda,  
250 residenti, chiude invece da og-
gi e lo stesso sindaco Bruno France-
schi ha riassunto l’effetto della deci-
sione: «Un disastro che avrà per ef-
fetto di mettere a rischio la sopravvi-
venza dell’unica farmacia». 
— michela bompani

di Michela Bompani

Rientro dei No Vax, in Liguria alcu-
ne  aziende  sanitarie  frenano  sul  
reintegro nei reparti più delicati,  
come le terapie intensive, le aree 
Covid o a contatto con i pazienti on-
cologici. 
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Angelo  Gratarola,  sta  ricevendo  
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la Liguria per essere informato con-
tinuamente  sulle  procedure  di  
reintegro dei sanitari No Vax. A ieri 
i  lavoratori  precedentemente  so-
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di Fabrizio Cerignale

Una “task force” composta da 10 
studenti di Economia Aziendale 
dell’Università di Genova che, at-
traverso  interviste  a  circa  130  
aziende associate alle sezioni li-
guri  di  Confindustria,  realizze-
ranno una “mappatura” dell’in-
ternazionalizzazione  delle  im-
prese. 

L’idea, infatti, è quella di rac-
cogliere informazioni utili a sup-
portare lo sviluppo del business 
sui mercati esteri, nel 2022 era-
no circa 5 mila imprese con un 
fatturato attorno agli 8 miliardi, 
partendo da esigenze pratiche 
come le missioni internazionali, 
gli incontri B2B, ma anche l’assi-
stenza  finanziaria  e  assicurati-
va. 

«L’attuale contesto geopoliti-
co e  gli  effetti  della pandemia 
stanno ridefinendo il  commer-
cio internazionale - spiega Maria 
Caterina Chiesa, vicepresidente 
Confindustria Genova con dele-
ga a Finanza e Internazionalizza-
zione - con ripercussioni sulle fi-
liere, sui flussi di investimento, 
e sulla localizzazione delle unità 
produttive. Il tema dell’interna-

zionalizzazione, quindi deve es-
sere affrontato con un approc-
cio più “chirurgico” riguardo ai 
settori di attività, ai prodotti, ai 
mercati di riferimento; agli stru-
menti tecnologici, come le piat-
taforme per fiere e B2B virtuali o 
di e-commerce».

A giocare un ruolo di primaria 
importanza anche il sistema ban-
cario con BPER Banca, e le ban-
che del gruppo: Carige e Banco 

di Sardegna. «Crediamo che la 
forza di tante nostre aziende di-
penda in buona parte dalla capa-
cità di essere competitive fuori 
dai confini nazionali - ha sottoli-
neato Stefano Bellucci Respon-
sabile Servizio  Global Transac-
tion Banking BPER Banca - e pen-
siamo che in questi momenti di 
turbolenza le aziende abbiamo 
la  necessità  di  diversificare  i  
mercati di sbocco costruendo va-

lide alternative ai mercati dell’U-
nione Europea, che sono il riferi-
mento  tradizionale  dell’export  
delle imprese liguri. Per questo 
ci siamo dotati di un portale de-
dicato e di una rete di nuove figu-
re professionali. In quest’ottica 
abbiamo anche deciso di mante-
nere a Genova un presidio forte 
nel  comparto  estero  con  un  
team di consulenti a disposizio-
ne delle imprese».

Il “braccio operativo” del pro-
getto saranno i 10 studenti del di-
partimento di economia che fa-
ranno le interviste alle imprese 
ed elaboreranno i risultati.  «Al 
termine di  questa attività  -  ha  
spiegato il Rettore, Federico Del-
fino - avranno maturato un’espe-
rienza utile sia per l’acquisizio-
ne dei crediti formativi che per il 
curriculum, oltre alla consape-
volezza di aver dato un contribu-
to significativo nella conoscen-
za del territorio in cui vivono». I 
risultati della mappatura e le esi-
genze delle aziende saranno poi 
condivisi con le istituzioni, Re-
gione, Liguria International, Go-
verno,  per  cercare  di  attivare  
strumenti per lo sviluppo delle 
imprese che operano all’estero.

Immagini a super risoluzione in gra-
do di esaminare le molecole di un 
atomo con un processo non distrut-
tivo, a luce naturale, per capire, ad 
esempio, come si organizza il  dna 
nelle singole cellule. Sono queste al-
cune delle potenzialità di Stellaris 8 
Tau  -Sted  il  “super  microscopio”  
messo  a  punto  da  Leica  Microsy-
stems, in dotazione al Dipartimento 
di Eccellenza di Fisica dell’Universi-
tà di Genova.

Si tratta di uno dei sistemi di mi-
croscopia ottica più avanzati al mon-
do, unico in Italia, che è stato acqui-
sito nell’ambito delle attività di ri-
cerche del progetto DIFILAB finan-
ziato dal MUR e cofinanziato da Uni-
versita di Genova, che sarà al centro 
di un seminario previsto per doma-
ni pomeriggio nella sede del Diparti-
mento, in via Dodecaneso. Un occa-
sione per fare il punto sui risultati 
raggiunti  in questi  primo anno di  
permanenza nel capoluogo ligure, 
dove è stato utilizzato in collabora-
zione con Iit, Policlinico San Marti-
no e CNR, nel campo della biofisica, 
della biologia e della medicina, per 

studiare le dinamiche di patologie 
come le malattie degenerative e i tu-
mori. «Prima di questa tecnologia si 
potevano vedere solo porzioni del 
nucleo della cellula, il limite di riso-
luzione era di 200 nanometri - spie-
ga Alberto Diaspro, collaboratore di 
Repubblica, ordinario di fisica all’U-
niversita di Genova e direttore ricer-

ca Nanoscopia Iit - mentre la super 
risoluzione porta la visione fino a 2 
nanometri facendo vedere le singo-
le proteine, oppure come si organiz-
za il dna nelle cellule. Questo non ha 
solo una rilevanza accademica ma 
permette di capire meglio i meccani-
smi di malattie neurovegetative co-
me Alzheimer e Parkinson, oppure 
di patologie oncologiche. E poi la su-
per risoluzione ha una qualità mol-
to importante, ovvero quella di esse-
re ottenuta con la luce visibile, cioè 
con un microscopio ottico, e questo 
permette di non danneggiare, come 
avviene con la microscopia elettro-
nica, il sistema mentre viene studia-
to. In pratica non perdo mai di vista 
la cellula vivente e posso capire co-
sa succede a proteine e dna mentre 
il sistema vive, e questo è fondamen-
tale per capire gli effetti farmacolo-
gici sulle diverse patologie. Abbia-
mo  ottenuto  risultati  interessanti  
nel capire i meccanismi della Proge-
ria, una malattia genetica che colpi-
sce i bambini e porta all’invecchia-
mento precoce». — f.c
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Da oggi il rilancio dei porti euro-
pei passa anche attraverso le ca-
pacità di un manager pubblico 
italiano. Zeno D’Agostino,  alla 
guida del porto di Trieste, è sta-
to nominato presidente di Euro-
pean  sea  ports  oganisation  
(Espo).  Prima  di  lui  l’incarico  
era toccato nel 2004 a Giuliano 
Gallanti, già presidente dell’au-
torità portuale di Genova e poi 
di Livorno. L’elezione è avvenu-
ta all’unanimità dei rappresen-
tanti  dei  23  Paesi  membri  
dell’associazione,  nel  corso  
dell’assemblea generale svolta-
si a Bruxelles. D’Agostino, che 
succede alla  finlandese  Anna-
leena  Mäkilä,  sarà  affiancato  
dai  vice  presidenti  Daan  
Schalck, belga, a capo del North 
sea port e da Ansis ZeltinÜ, let-
tone, ai vertici del porto di Riga. 
Dopo un’assenza di 18 anni, dun-
que, l’Italia torna ad esprimere 
la leadership nel massimo orga-
nismo  di  rappresentanza  dei  
porti su scala continentale.

La tecnologia

Un supermicroscopio contro i tumori
al Dipartimento di Fisica

L’iniziativa

Le imprese genovesi
guardano all’estero
L’aiuto arriva dagli

studenti di Economia
Il progetto di collaborazione fra Confindustria e Università
una raccolta di informazioni utili allo sviluppo del business
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La nomina

Porti europei
Da Gallanti

a D’Agostino
l’Italia al vertice
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kStellaris 8 Tau -Sted 
È questo il nome della nuova 
apparecchiatura in 
dotazione all’università;
nella foto d’archivio un 
microscopio

©RIPRODUZIONE RISERVATA

pagina 10 Mercoledì, 9 novembre 2022
.


	La Nazione 9 novembre 2022 Fondazione compie 30 anni e regala... la prevenzione
	Il Secolo XIX 9 novembre 2022 Ambulatori stomizzati goccia di buona sanità. Un aiuto indispensabile
	Il Secolo XIX 9 novembre 2022 I nuovi positivi sono 139, ricoverati a quota 44
	Il Secolo XIX 9 novembre 2022 Melley e Centi (Le Ali), troviamo soluzioni per gli Oss licenziati
	Il Secolo XIX 9 novembre 2022 Prevenzione tumori, Fondazione Carispezia dona a Dermatologia uno strumento hi-tech
	Il Secolo XIX 9 novembre 2022 Rapallo, la telefonata di Francesco. Prego per l'anima del piccolo Leo
	Repubblica Liguria 9 novembre 2022 Bando deserto, Val Trebbia di nuovo senza medico
	Repubblica Liguria 9 novembre 2022 No Vax, al lavoro 146 su 263. Dirottati dai reparti sensibili
	Repubblica Liguria 9 novembre 2022 Un supermicroscopio contro i tumori al Dipartimento di Fisica



